

REPORTAJE EN PHOTOMATON

## Las Navidades vistas por dentro

Transcurrió la Navidad con tono alegre y placentero. Aunque no fuera más que por eso, que para dar cara a la paz y a la caridad, convendría que las Navidades se sucedieran con una mayor frecuencia. ¿O por qué no podrían los hombres acordarse de la Navidad, solemnizando sus bondades, una vez por trimestre? Es posible que entonces el mundo dejara de ser mundo. Con lo que los de Lake Sucés podrían dar felizmente por terminado su trabajo y su oratoria.

### A eso que llaman suerte

La suerte, este año, se mostró muy esquiva. Tanto que desde el «gordo» al más retoño, con toda su familia de aproximaciones, se fueron casi todos a parar a cientos de kilómetros de distancia. No es que sea ningún consuelo positivo el que la suerte caiga en casa del vecino. Pero por lo menos, y como tal, es un perfecto conocido a quien uno puede estrechar la mano mientras se consuela pensando que la suerte estuvo rondando muy cerca de nuestra casa.

¡Qué le vamos a hacer! Otro año será. Porque el tiempo ni la bolsa cuentan para mantener una cosa tan barata como lo resulta una ilusión prendida en la cola de un numerito.

## 7 DIAS

Esos cromos, que no son Christmas...

Definitivamente los christmas se están imponiendo. Díganlo si no nuestras tiendas papeleras que, buenos o carrinrones, los expidieron por docenas. ¿Y quien no vió a nuestros sufridos carteros acarrearlos por arrobos?

Definitivamente el christmas es una imponente realidad que habrá que darle cauce y sobretodo guiarla para que huya del cromo. Del perfecto cromo de chocolate que nos habla de Belén, como podría hacerlo de la guerra de Corea.

### El arte, de vacaciones

Los belenes este año, si exceptuamos los que construye la buena fe, brillaron esplendorosamente por su ausencia. Contrados el año pasado, ninguno en el presente. Un dos a cero que no cuaja, sino que por contra descuartiza, nuestra tradición belenística.

### Votos al por mayor

Así como faltaron los belenes, sobraron como siempre las felicitaciones... de cuota. Que son aquellas que, a cambio de un durito, uno recibe tan poco cor-

diales como perfectamente estereotipadas. Y conste que no hablamos de las típicamente tradicionales, cuyos dadores nos prestan todo el año, día por día, un auténtico servicio. Sino a los que vienen a desearnos unas felices Pascuas, por el hecho de figurar nuestro nombre en una factura que... por colmo, en este caso, tenemos ya pagada.

### «Noël» frente a «Nadal»

Los árboles de Navidad se han visto este año también muy prodigados. Sin ganas de meter un pro, ni de añadir un contra a la importada costumbre, es deber nuestro señalar el desastre que para nuestros bosques, de por sí muy esquilados, representa la manutención de esa nueva vorágine. ¿Cuántas Fiestas del Arbol — que, dicho sea de paso, tampoco celebramos — convendría ahora celebrar para plantar cada año la cuarta parte de los pinos que se cortan?

### Paquetes publicitarios

Por fin hemos visto como la mayoría de nuestros comercios han adoptado los papeles navideños de fantasía para envolver sus paquetes. Porque lo menos que uno puede pedir, es que un «tió» no se convierta en una Agencia de Publicidad.

calle Monte Calvario, en el que incluso sus figuritas son esculpidas en corcho.

Un grupo de admiradores del sabio filósofo Fray Antonio M.<sup>a</sup> de Barcelona, logra que éste dé una serie de seis conferencias científicas y apologéticas que tendrán lugar en el local del cine del Ateneo Social del 8 al 13 de Enero de aquel año.

En la madrugada del miércoles día 3, se declaró un violento incendio en la fábrica de José Donatiu de la calle Médicos. El edificio quedó totalmente destruido y el valor de las mercancías siniestradas se eleva a 22.000 pesetas.

En la sesión municipal de aquella semana, sigue debatiéndose con mucho ardor el tan traído asunto de las aguas. Intervienen los ediles Sres. Tell, Cañet, Auladell, Marill y el propio Alcalde, Salvador Gruart. A propuesta del Sr. Auladell se toma el acuerdo de que en tanto la empresa no acate los trámites legales, no puede obligar, como es su pretensión, a firmar contratos a los particulares,

KIM



## La capitalidad de la Costa Brava

El día 14 del corriente Diciembre, el conocido periodista gerundense Sureda Prat y bajo el título de «Aviones en la Costa Brava», publicaba en «Los Sitios» de la inmortal ciudad, un interesante reportaje sobre el proyecto de establecer una línea aérea veraniega entre nuestra ciudad y la capital del antiguo Condado.

Por lo visto la manifestación del Sr. Sureda de considerar a nuestra ciudad como centro capital de la Costa Brava, reiterando lo que a estas horas y a tales alturas los hechos y las gentes ratifican todos los días, no mereció el asentimiento del señor Regualta que, desde Palafrugell y a través del mismo periódico, le replica al cabo de 7 días con estas sus mismas palabras:

«¿Qué condiciones superiores reúne San Feliu para ser capital de la Costa Brava? El turista, el veraneante, huye de los núcleos urbanos...»

«¿San Feliu de Guixols, capital de la Costa Brava? ¿Por las bellezas que contiene en sus alrededores? Consideramos, de verdad, que el paisaje que ubica esta localidad es magnífico, bella muestra de esta costa, pero casi en un extremo de la misma».

«Sugerimos al señor Sureda una excursión terrestre — en preferencia marítima — que partiendo de dicha ciudad se remontara hacia la frontera francesa, bordeando el litoral y viera — respirara — todas sus playas, calas y caletas y a fuer de sincero, cuando su retorno, deberá considerar que ni geográficamente, topográfica, geológica, ni vegetal, San Feliu de Guixols reúne las suficientes condiciones para la capitalidad de la Costa Brava».

«Capital de la Costa Brava ya la tenemos y ésta es la ciudad de Gerona crisol y meollo de la provincia».

Difícil resulta igualar el récord conquistado por el señor Regualta al lograr en tan pocas palabras escribir un tal cúmulo de barbaridades. Un pleito se gana o se pierde. Y cuando el pleito que se plantea el señor Regualta perdió incluso el plazo hábil de recurso que sigue a toda sentencia condenatoria, el hecho de apelar como el pretende hacerlo, solo sirve para aumentar el propio ridículo. Porque vamos a ver:

¿De qué sirvió al Ateneo de Madrid someter, nada menos que a votación, la existencia de Dios? ¿De qué nos servirá pasarnos la vida discutiendo, si la capitalidad es un hecho que ya existe, ajeno y superior a nuestros propios pareceres?

¿Por qué se instaló la Rama del Corcho en Palafrugell, hallándose como se halla ubicada dicha villa en un extremo de la comarca corchera? ¿Por qué Figueras sería igualmente la capital del Ampurdán, lo mismo si se hallara en el término de Port Bou?

¿Por qué siendo Madrid la capital de España no puede ser igualmente la capital de la Costa Brava?

¿Por qué...? ¿Por qué perder más el tiempo en un asunto en el que propio señor Regualta es el primer convencido?

Rodín



Semana del 31 Diciembre 1922 al 6 Enero 1923

Como siempre, al iniciarse el nuevo año, los mejores propósitos animan a los hombres y vemos como en lo que a la ciudad, como a sus espectáculos, comercios y deporte se refiere, sus capitostes anuncian reformas, rectificaciones y deseos que luego, y también como siempre, no se cumplen.

El deporte de entonces representado casi únicamente, como ahora, por el fútbol, siente enormes ansias de renovación, pues luego de conquistado, con los mayores honores, el Campeonato de Cataluña de 2.<sup>a</sup> Categoría por el «Ateneu Sportiu», parece como dormido en sus laureles y entra de lleno en un periodo de franca decadencia. Por la pluma de «Faut» nos enteramos de las normas para conseguir su renovación. ¿Se alcanzó ésta? La historia nos lo dirá.

Se exhibe un pesebre muy original, construido por el artesano José Basart Riera de la

### De todos modos....

La Navidad, empero, fué feliz, que e al fin y al cabo lo que todos nos propusimos al disponernos a celebrarla.

Pero no duden que con un poco más de suerte, con un belén artístico y un par de felicitaciones menos, nuestro gozo habría sido, sin duda, más completo.

EQUIS

### Aplazamiento del Concierto de Navidad

En nota suplicada que recibimos de la Secretaria del Instituto de Estudios Guixolenses, se nos ruega hagamos constar que el Concierto de Navidad que había anunciado dicha entidad para la noche del pasado lunes, ha sido trasladado a la fecha del próximo jueves, día 8 de Enero, y de acuerdo con el programa que dicen nos será remitido para ser publicado en la próxima edición.